


Destituye Aduanas a jefe antihuachicol... sin cargos ni sanciones

Le llega su hora a 'Lord Relojes'

Sale del SAT tras escándalos de huachicol fiscal y lujoso penthouse

CLAUDIA GUERRERO
Y NATALIA VITELA

Alex Tonatiuh Márquez Hernández, director de Investigación de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) fue destituido de su cargo por el Jefe de Aduanas, Rafael Marín Mollinedo.

Durante su conferencia mañanera, la Presidenta Claudia Sheinbaum informó ayer de su salida y dijo que es investigado por la Secretaría Anticorrupción.

Tonatiuh Márquez es conocido también como "Lord Relojes", tras revelarse su colección de 5 relojes con un valor de 8 millones de pesos, la cual adquirió en efectivo e incluye un Rolex Oyster Perpetual de oro de 34 kilates, según una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

Hace dos semanas se confirmó que el Gobierno de Estados Unidos le retiró la visa a Tonatiuh Márquez.

Sheinbaum dijo ayer que "hasta el momento", no existe una acusación formal contra el ex funcionario por irregularidades administrativas o algún otro delito, sin embargo la Secretaría Anticorrupción lo está investigando y de encontrarse elementos de carácter penal, el caso se turnaría a la FGR.

"Nosotros no somos tapadera de nadie, nosotros actuamos con honestidad y con responsabilidad", dijo ayer la Presidenta.

LUJOS Y GUSTOS

Desde hace 6 meses se comenzaron a exhibir los lujos de Tonatiuh Márquez, como sus relojes de alta gama y un penthouse, en medio de acusaciones por corrupción.



Alex Tonatiuh Márquez

Tras el cese del funcionario de Aduanas, el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal dijo ayer que Sheinbaum no va a solapar que se cometan delitos. "La investigación va a continuar, no habrá carpetazo".

MCCI también exhibió que Tonatiuh Márquez compró en marzo pasado un penthouse de lujo en la colonia Ampliación Granada, conocida como Nuevo Polanco, con

al Coronel del Ejército mexicano Antonio Buchan Martínez, quien ha sido director de crédito de Banjercito y director de una Escuela Militar.

El "Lord Relojes" reportó que por el penthouse, de tres niveles y 240 metros cuadrados, pagó 7.7 millones de pesos, pero una propiedad de ese tipo en la zona cuesta unos 22 millones de pesos.

Márquez argumenta que la compra del inmueble la realizó con la ayuda económica de su padre.

El hoy ex jefe de la dirección de Investigación de la ANAM, también fue señalado por presuntamente permitir y proteger un esquema irregular de importación de autos de EU que evade el pago de impuestos.

REFORMA reveló en agosto pasado que agentes aduanales y empresarios de venta de autos usados en la frontera denunciaron que existía una competencia ilegal con el ingreso de los ve-

hículos chuecos, tolerada por Márquez.

Sin embargo el director de Investigación negó las acusaciones y aseguró que, por el contrario, había logrado frenar la importación ilegal de más de 22 mil autos, había destituido a funcionarios de la ANAM y que ordenó la cancelación de la patente de importadores a la "Asociación Bajacaliforniana para la Protección del Parque Vehicular".

Desde agosto, la bancada del PAN en el Congreso había pedido a la Presidenta Claudia Sheinbaum separar del cargo a Tonatiuh, por estar supuestamente implicado en el huachicol fiscal.

"La Presidenta no lo ha podido separar del cargo. ¿Por qué? Porque el SAT y las Aduanas no las controla Sheinbaum, él controla el huachicol fiscal, por eso sigue ese señor ahí", reclamó el diputado federal panista Federico Döring.